



Conoce los beneficios de nuestra tarjeta de crédito Agroinsumos.

En el Banco Agrario tenemos trabajamos por crear los mejores productos para nuestros clientes, si estás buscando financiación para tu actividad agropecuaria esta información es de tu interés. Conoce aquí todos los beneficios de nuestra tarjeta de crédito Agroinsumos.



sin cuota de manejo y también participas en la campaña vigente "Tu mejor aliada"!







Prima de navidad ¿Cómo hacer uso de ella correctamente?

Diciembre se ha convertido en el mes favorito de los colombianos y más allá de ser una temporada navideña, es una época anhelada especialmente por los trabajadores debido al pago de la prima, siendo esta una oportunidad para saldar deudas, realizar inversiones o darse unas vacaciones.

Lo primero que debes saber es que la prima salarial es una prestación social que equivale a 30 días de salarios por año, si el trabajador lleva menos de un año vinculado a la empresa su pago es equivalente a este tiempo laborado, el pago de la prima generalmente se reconoce en dos fechas: el primero el 20 de junio y el segundo el 20 de diciembre.

Así las cosas, se aproxima la fecha del segundo pago de la prima para los colombianos, por lo que es momento de prepararse y definir en que gastar o invertir este dinero, te compartimos algunos tips para disfrutar de este ingreso de una forma sana:

- Ten un plan para el gasto de este dinero en función de las prioridades, procura hacer abonos al capital de tus deudas más altas o al pago de intereses.
- Realiza tu presupuesto, recuerda que esta temporada trae un adicional de gastos por festividades, viajes, matrículas, regalos entre otros, por lo que es importante ordenar tus finanzas e identificar cuánto dinero recibirás y cuánto tendrás que gastar.
- No caigas en el consumo innecesario, analiza si realmente necesitas el producto o servicio que vas a adquirir y que beneficio obtendrás, evita caer en la tentación de comprar de más sin necesidad.
- Planea tú 2023, se acaba el año, pero no las obligaciones ni las deudas, por lo que es importante proyectar financieramente el nuevo año y las posibles situaciones que se pueden presentar para así buscar alternativas que permitan mitigar su impacto negativo en nuestro bolsillo.

Aunque los ingresos para los trabajadores aumentan, el riesgo de ser víctima de robo o fraude también, así que es importante estar alerta y seguir las recomendaciones de seguridad al momento de retirar el dinero en lugares presenciales como cajeros

automáticos y oficinas. Te dejamos algunos consejos para el cuidado de tu prima en esta navidad:

- No retires grandes sumas de dinero, calcula la cantidad de dinero que necesitas realmente.
- Ten cuidado en los cajeros automáticos y mantente atento a cualquier actitud sospechosa, pueden existir delincuentes a la espera de los movimientos para descifrar la clave o clonar tu tarjeta.
- Si estás haciendo compras, cuida tus objetos personales como celulares, bolsos, billetera.
- Si planeas retirar una cantidad grande de dinero recuerda que la Policía Nacional ofrece servicio de acompañamiento que puedes solicitar a través del personal del Banco o llamando al 123.

¡No se lo dejes tan fácil a los delincuentes y cuida tu dinero! Esta es una época para disfrutar y compartir con nuestros seres queridos evitando dolores de cabeza por pérdida o robo de dinero, ni mucho menos por el desborde de gastos que pueda afectar tu bolsillo al iniciar el próximo año, te invitamos a realizar tus gastos de forma moderada y responsable en esta navidad.



¡Gracias a todas las personas que acompañaron nuestros eventos de Educación Económica y Financiera!



Octubre fue el mes del ahorro y en el Banco Agrario no podíamos dejar de celebrarlo, realizamos diez ferias de Educación Económica y Financiera en diferentes municipios de nuestro país en los que tuvimos la oportunidad de brindar capacitación para el manejo básico de las finanzas a través de herramientas como el presupuesto, el plan de ahorros, el plan de créditos y el plan de aseguramiento. Durante estos eventos nos acompañaron alrededor de 7.000 personas entre estos, población estudiantil, funcionarios de las Alcaldías, Entidades territoriales, productores agropecuarios y microempresarios.

Para el desarrollo de estos eventos tuvimos la oportunidad de contar con la participación de la Superintendencia financiera de Colombia con charlas sobre el Sistema Financiero y derechos y deberes de los consumidores financieros; además, nos acompañó el Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones con recomendaciones sobre el manejo adecuado del internet y el uso de canales digitales; Y finalmente, Colpensiones estuvo brindando asesoría al público en temas como BEPS y ahorro pensional.

Extendemos un agradecimiento a las entidades que nos acompañaron y a cada municipio por su acogida y colaboración en los eventos de Educación Financiera que busca fortalecer los buenos hábitos del ahorro, así como promover el manejo de unas finanzas saludables para el presente y futuro.



¿Qué significa el alza del dólar y como afecta el bolsillo de los Colombianos?

La subida del dólar ha sido un tema que ha dado mucho de que hablar sobre todo en este último año. Hace unas semanas alcanzo los \$5.000 pesos lo que causó revuelo y preocupación por parte de los colombianos y los empresarios del país.

En primer lugar, el comportamiento de la moneda estadounidense esta relacionada directamente con la oferta y demanda, es decir cuando hay más demanda que oferta (las personas y las empresas quieren comprar dólares) el precio sube y cuando hay más oferta que demanda, el precio baja. Además, está relacionado con la tasa representativa del mercado (TRM), que significa la cantidad de pesos colombianos por un dólar de Estados Unidos.

Ahora bien, el alza del dólar se traduce en inflación aumentando el precio de los alimentos de la canasta familiar y desata una afectación en la economía de los hogares y empresas colombianos, sobre todo por algunos alimentos que dependen de insumos importados y algunos otros que son totalmente importados como el maíz, cereales y productos agropecuarios. Además del aumento en la canasta familiar también se ve reflejado el aumento en algunos otros productos que son traídos desde Estados Unidos como electrodomésticos, celulares, maquinaria, entre otros.

## ¿Por qué aumenta el dólar?

La principal causa del aumento del dólar y de la que mas se habla, es la recesión que vendrá en el 2023 para la economía global, y esto se debe al comportamiento de las tasas de interés de la Reserva Federal (FED) en EEEUU originada por la necesidad de controlar la inflación del país americano.

La invasión de Rusia a Ucrania es otro factor que viene afectando la economía global, pues estos países son grandes productores de alimentos y fertilizantes que han tenido un fuerte incremento debido a los conflictos sociales y políticos que se viven en estos países.

## En conclusión...

El alza del dólar no afecta únicamente a los empresarios, finalmente somos nosotros los consumidores finales y ellos deben ajustar sus precios para obtener ganancias y así sobrevivir en el mercado a los cambios de esta economía global

Finalmente, se recomienda ser muy cuidadoso con las compras en dólares, especialmente con las tarjetas de crédito ya que podrías terminar pagando mucho más de lo que se compró o gasto. Recuerda que en lo posible, lo mejor es que las deudas que se adquieran sean con la misma moneda con la que se reciben los ingresos.